

---

Adresse des administrateurs du district de Besançon, département du Doubs, lors de la séance du 1er brumaire an III (22 octobre 1794)

---

**Citer ce document / Cite this document :**

Adresse des administrateurs du district de Besançon, département du Doubs, lors de la séance du 1er brumaire an III (22 octobre 1794). In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XCIX - Du 18 vendémiaire au 2 brumaire an III (9 au 23 octobre 1794) Paris : CNRS éditions, 1995. p. 328;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1995\\_num\\_99\\_1\\_17902\\_t1\\_0328\\_0000\\_8](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1995_num_99_1_17902_t1_0328_0000_8)

---

Fichier pdf généré le 07/10/2019

enfants à l'aimer, à sentir ces bienfaits, à jouir du bonheur qu'elle nous prépare. Nos garçons s'élèveront sous nos yeux avec un cœur brûlant de patriotisme embrasés par nous. Leurs bras nerveux et forts seront toujours prêts à la défendre; nos filles sussent déjà avec le lait, l'amour des vertus républicaines, nous leur apprendrons à avoir la déssense, la fierté, et la dousseur de notre sexe, sans en avoir la foiblesse. Voila nos vœux, taimer Convantion chérie, plusieurs d'anre nous te remercie de leurs avoires rendu des époux chéris, de vertueux citoyen, voila l'emploi de nos plus précieux momants.

Les sousigné de la commune de Clamecy département de la Nièvre.

*Suivent les signatures sur une page et demie.*

[*Les jeunes républicains de Clamecy à la Convention nationale, du 24 vendémiaire an III*] (23)

Citoyens représentans d'un peuple libre, les jeunes républicains de Clamecy vous félicitent de votre énergie, de votre courage, et d'avoir sauvé encore une fois la République dans la nuit du 9 au 10 thermidor; d'avoir garanti la liberté de la presse, moyen infailible de démasquer les traitres à la patrie et les oppresseurs du peuple.

Représentans, ce sont des républicains qui vous parlent, et qui vous jurent que si la force leur permettoit de servir la patrie, qu'ils le feroient avec tout le dévouement qui convient à des françois régénérés. Ils vous félicitent aussi d'avoir rendu la liberté à des patriotes, à des pères et mères des déffenseurs de la patrie; qui gémissaient dans les fers, et qui devoient être les malheureuses victimes de celui qui se proposoit d'être le Catilina de la france.

*Suivent les signatures sur une page.*

*f*

Les citoyens composant la société populaire de Melun, département de Seine-et-Marne, félicitent la Convention nationale sur son Adresse au peuple français, lui témoignent leur attachement aux principes qu'elle contient; l'invitent à ne plus souffrir ces êtres ambitieux qui se jouent impunément de la prudence de ses mesures, à faire disparoitre les passions exaspérées, à anéantir les divisions et à frapper les intrigans, les hypocrites et les dilapidateurs des deniers publics et particuliers (24).

(23) C 325, pl. 1402, p. 9.

(24) *Bull.*, 5 brum. (suppl.). C. Eg., n° 800; *Gazette Fr.*, n° 1024; *Mess. Soir*, n° 795.

**6**

**Les administrateurs du district de Besançon<sup>a</sup>, du département de l'Orne<sup>b</sup>, le conseil-général de la commune de Troyes<sup>c</sup>, le tribunal criminel du département de l'Yonne<sup>d</sup>, les conseils-généraux de la commune de Meaux<sup>e</sup>, de Charolles<sup>f</sup>, du district de Bar-sur-Ornain [ci-devant Bar-le-Duc]<sup>g</sup>, les autorités constituées et la société populaire de la commune de Tence<sup>h</sup>, félicitent la Convention sur les mémorables journées des 9 et 10 thermidor, sur l'Adresse au peuple français, qui a frappé du dernier coup de massue les agitateurs, les êtres immoraux et les fonctionnaires infidèles.**

**Mention honorable et insertion au bulletin (25).**

*a*

[*Les administrateurs du district de Besançon, département du Doubs, à la Convention nationale, s. d.*] (26)

Citoyens représentans,

Les principes proclamés à votre séance du 18 vendémiaire sont une victoire bien signalée pour la Révolution.

Le terreur, qui comprimait les vertus républicaines, a disparu, pour faire place à l'amour de la patrie, au respect dû aux lois, enfin au vrai bonheur.

Tels sont les sentimens des citoyens du district dont nous sommes les organes, nous osons les développer avec énergie, les intrigues et les conspirateurs sont anéantis; nous avons soutenus ces principes, citoyens représentans, nous les soutiendrons, au prix de notre sang, comme l'indépendance de la souveraineté nationale dont l'exercice vous est confié.

*Les administrateurs du district de Besançon, BREGAND, HERARD, MAGNIN, BOUNIOT, HOUNOYEZ.*

*b*

[*Les administrateurs du département de l'Orne à la Convention nationale, s. d.*] (27)

Représentans du peuple,

Votre adresse aux Français a foudroyé la terreur et réssussité la justice. Elle a précipité dans le même tombeau et la crainte servile et la sanguinaire anarchie. Déjà les coeurs sont plus grands, déjà les âmes sont plus élevées,

(25) P.-V., XLVIII, 2.

(26) C 323, pl. 1384, p. 4. C. Eg., n° 800; *Bull.*, 5 brum.

(27) C 323, pl. 1384, p. 2. *Mess. Soir*, n° 795.